

Zum Nachdenken:

Es waren einmal Häuser, in denen kleine Kinder von Menschen betreut wurden, die dafür ausgebildet waren, mit ihnen zu spielen, zu singen, zu feiern...

Die Kleinen bekamen Zeit, all diese Tätigkeiten auszuprobieren und konnten ... Wurzeln fassen. Weil dies auch bei jungen Pflanzen so ist, bekamen diese Häuser den Namen „Kindergarten“.



Aber dann ... Plötzlich ging es den Riesen rund um die Kindergärten nicht mehr schnell genug...

Es wurde gedüngt mit mathematischer Früherziehung, musikalischer Früherziehung, Vorschulprogrammen und Englischkursen... Die Pflänzchen wuchsen schneller. Aber die Wurzeln wurden kürzer... Die Pflänzchen wurden anfälliger für Störungen, Krankheiten...

**Und der Begriff „Kindergarten“ ?
Vielleicht sollte man ihn ablösen und das Haus
„Treibhaus“
nennen.**

(nach: Rita Sauer – Leiterin des katholischen Kindergartens St. Anna, Bamberg)